



Tiene derecho a responder, “pero de manera proporcional”, afirma

EU no apoyará a Israel para atacar a Irán, dice Biden

● Insiste Tel Aviv en represalias por la agresión del martes con misiles

● Avanza en tres frentes: en Líbano, incursión terrestre y bombardeos

● En Gaza y Siria, nueva embestida deja decenas de civiles fallecidos

● Declara a Antonio Guterres, líder de Naciones Unidas, *persona non grata*

AGENCIAS / P 24 Y 25



▲ Vecinos retiran escombros de una vivienda bombardeada por Israel en Beirut. Foto Ap


REPORTAN DECENAS DE MUERTOS, NIÑOS INCLUIDOS

Israel ataca en 3 frentes de guerra: Líbano, Gaza y Siria

Tel Aviv reporta ocho soldados abatidos, pero Hezbollah asegura que son más // Teherán “se moderó” por más de dos meses, resalta canciller

AP, EUROPA PRESS,
AFP Y REUTERS
BEIRUT

Israel avanzó ayer en tres frentes, con una incursión terrestre en Líbano contra Hezbollah, así como nuevos bombardeos sobre Beirut y Gaza, que mataron a decenas de personas, incluidos niños, al tiempo que atacó una zona residencial en Damasco, capital de Siria.

Mientras Israel reiteraba sus promesas de tomar represalias por el ataque con misiles balísticos perpetrado por Irán, la región se preparaba para una nueva escalada del conflicto.

El presidente iraní, Masud Pezeshkian, afirmó que Israel se enfrentará a una dura reacción si no pone fin a “sus crímenes”, y dijo que la salva de misiles lanzada la víspera “demuestra nuevamente que el sistema antimisiles *Cúpula de Hierro* es más frágil que el cristal”, al tiempo que indicó en Doha que su país no busca la guerra, pero responderá si Tel Aviv actúa contra la república islámica.

El general Mohammad Bagheri, jefe del Estado Mayor del ejército, advirtió que Irán bombardeará “todas las infraestructuras” de Israel, si es atacado.

En ese contexto, el canciller iraní, Abbas Aragchi, sostuvo llamadas telefónicas con sus homólogos de Francia, Jean Noël Barrot; de Alemania, Annalena Baerbock, y de Reino Unido, Da-

vid Lammy, en las que resaltó la “moderación” de su país “durante más de dos meses”.

El jefe del Estado Mayor del ejército israelí, Herzi Halevi, aseveró que su país tiene la capacidad militar suficiente para atacar “cualquier punto” de Medio Oriente, al retomar amenazas del primer ministro Benjamin Netanyahu.

En tanto, el ejército israelí indicó que ocho soldados murieron en dos ataques perpetrados por Hezbollah en el sur de Líbano, sin dar más detalles. Otros siete efectivos resultaron heridos.

Las muertes están entre las mayores bajas sufridas por las fuerzas israelíes en meses.

Al cierre de esta edición, se informó que esta madrugada Israel bombardeó el centro de Beirut, con saldo de seis fallecidos.

Testigos declararon a Reuters haber escuchado una gran explosión, y una fuente de seguridad afirmó que el objetivo era un edificio del barrio de Bachoura, en el centro de la capital, cerca del Parlamento, el lugar más próximo a la sede del gobierno libanés.

Hezbollah refirió que sus combatientes se enfrentaron a fuerzas israelíes en dos ubicaciones, cerca de la frontera con Israel.

El ejército israelí indicó que las fuerzas terrestres, respaldadas por aire, eliminaron a militantes en “enfrentamientos a corta distancia”, sin especificar dónde.

Medios de comunicación israelíes informaron que unidades de

infantería y tanques operaban en el sur de Líbano, luego del envío de miles de soldados y artillería adicionales a la frontera.

Los ataques israelíes han matado a más de mil personas en Líbano en las últimas dos semanas, casi una cuarta parte de ellas mujeres y niños, detalló el Ministerio de Salud.

Hezbollah aseguró que estos combates en Líbano, “son sólo el principio”, y afirmó que Israel está ocultando el volumen de sus bajas en combate.

El portavoz del grupo, Mohamad Afif, declaró a la prensa en Beirut que “el número de bajas enemigas es muy grande”, y argumentó que Israel ha impuesto “un apagón informativo” para no revelar la cifra de caídos.

Cruzan la “línea azul”

Las fuerzas armadas de Líbano aseguraron que tropas israelíes cruzaron la “línea azul” de la frontera, avanzaron unos 400 metros y se retiraron “después de un corto periodo”.

En Gaza, Israel siguió con sus embates a lo que considera objetivos de Hamas, casi un año después del ataque del movimiento de resistencia islámica del 7 de octubre que desencadenó esta guerra.

El ministerio de Salud de Gaza reportó que al menos 51 personas murieron y 82 resultaron heridas en Jan Yunis. Los registros del Hospital Europeo indicaban que

entre los fallecidos había siete mujeres y 12 niños.

Otras 23 personas, entre ellas dos menores, perecieron en más ataques en la franja, de acuerdo con hospitales locales.

Los residentes afirmaron que Israel llevó a cabo intensos ataques aéreos mientras sus fuerzas terrestres realizaban una incursión en tres vecindarios de Jan Yunis.

La Resistencia Islámica en Irak, un grupo miliciano chiíta, reivindicó la responsabilidad por tres ataques con drones perpetrados al amanecer contra tres sitios en el norte de Israel.

En una declaración en línea, el grupo indicó que la ofensiva fue realizada “en solidaridad con las personas de la franja de Gaza” y prometió seguir atacando “los bastiones del enemigo”.

Por otro lado, un ataque aéreo israelí alcanzó un edificio residencial en Damasco anoche, que mató a tres personas, dio a conocer la agencia Sana.

En las primeras horas de hoy, un par de drones hicieron sonar las sirenas en la localidad israelí de Bat Yam, uno de los cuales fue interceptado, mientras el otro impactó en una zona abierta, informó el mando castrense. No hubo heridos, publicó el *Times of Israel*.


ACUSA A GUTERRES DE "APOYAR" A HAMAS Y HEZBOLLAH

Israel declara *persona non grata* al secretario general de la ONU

“Es una declaración política, más que legal”, revira el vocero del organismo mundial // Teherán y Tel Aviv cruzan acusaciones en el Consejo de Seguridad

AFP, REUTERS, PRENSA LATINA, XINHUA Y SPUTNIK
JERUSALÉN

Israel declaró ayer *persona non grata* al secretario general de la Organización de Naciones Unidas (ONU), Antonio Guterres, a quien acusó de no condenar “de forma inequívoca” el ataque balístico de Irán a territorio israelí la víspera, en una decisión que Estados Unidos consideró “nada productiva”.

“Cualquiera que sea incapaz de condenar de manera inequívoca el ataque odioso de Irán a Israel no merece pisar suelo israelí. Este secretario general apoya a terroristas, violadores y asesinos”, sostuvo el canciller Israel Katz.

Guterres, que apoya a “los asesinos de Hamas, a Hezbollah, a los hutíes, y ahora a Irán, la madre del terrorismo global, será recordado como una mancha en la historia de la ONU a lo largo de las próximas generaciones”, enfatizó Katz.

En respuesta, Stéphane Dujarric, vocero de Guterres, comentó: “sólo es un ataque más, por así decirlo, al personal de la ONU por parte del gobierno de Israel”, y subrayó que el organismo mundial no reconoce que el concepto de *persona non grata* se pueda aplicar a su personal.

“Vemos este anuncio como una declaración política más que legal”, consideró.

Tras el ataque de Irán a Israel con cerca de 200 misiles la noche del martes, Guterres condenó “la ampliación del conflicto en Medio Oriente”, y la dinámica de “escalada tras escalada. Esto tiene que parar. Necesitamos un alto el fuego”.

El vocero del Departamento de Estado, Matthew Miller, comentó que “es importante que Israel pueda colaborar con la ONU”, y advirtió: “no vemos que esta declaratoria sea productiva”.

En este contexto, Israel e Irán cruzaron acusaciones en el Consejo de Seguridad de la ONU, donde Guterres exigió: “este ciclo mortal de violencia ‘ojo por ojo’ debe terminar. El tiempo se acaba”.

A su vez, el embajador de Tel Aviv ante la ONU, Danny Danon, reviró: “Israel se defenderá. Y permítanme asegurarles que las consecuencias que enfrentará Irán por sus acciones serán mucho mayores de lo que se imagina”.

El representante iraní, Amir Saied Irvani, explicó que el ataque con misiles del martes había sido “para restablecer el equilibrio y la disuasión”. Agregó que se podría evitar una mayor escalada si Israel detiene la guerra en Gaza

y los ataques contra Líbano.

La embajadora de Estados Unidos, Linda Thomas-Greenfield, reiteró ante el Consejo que el apoyo de su país a Israel fue “defensivo”.

El embajador ruso ante la ONU, Vassily Nebenzia, elogió a Irán por su “excepcional” moderación en los últimos meses y señaló que el ataque con misiles contra Israel no podía “presentarse como si todo esto hubiera ocurrido en el vacío, como si no estuviera ocurriendo nada en Líbano, Gaza, Siria y Yemen”.

El francés Nicolas de Riviere abogó por que el Consejo de Seguridad “muestre unidad y hable con una sola voz” para bajar la tensión.

Israel y Estados Unidos pidieron sanciones contra Irán.

La Oficina de Derechos Humanos de Naciones Unidas aseveró que los alarmantes niveles de violencia en el último año en Cisjordania reocupada agravan las violaciones a las garantías de los palestinos y afectan su seguridad y libertad de circulación.

EU no apoyará una ofensiva israelí a plantas nucleares iraníes

AFP, REUTERS Y EUROPA PRESS
WASHINGTON

El presidente estadounidense, Joe Biden, sostuvo ayer que no apoyaría una ofensiva israelí a instalaciones nucleares en Irán como respuesta al ataque masivo enviado a su territorio, pero advirtió a la república islámica de no lanzar una agresión ni a Washington ni a su aliado Tel Aviv.

“Los siete (del G-7) estamos de acuerdo en que Israel tiene derecho a responder, pero debe hacerlo de manera proporcionada”, añadió.

En tanto, Francia anunció que ayudó a Israel a neutralizar los misiles hipersónicos que lanzó Irán contra Israel antier, y Alemania advirtió que la región corría el riesgo de extender el conflicto.

Los países del G-7 se reunieron de emergencia para tratar la situación en Medio Oriente y advirtieron que “un conflicto regional no interesa a nadie”, por lo que pidieron seguir avanzando hacia una “solución diplomática” que “aún es posible”.

China evacuó a sus ciudadanos de Líbano, al igual que Alemania y Colombia.